



“LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO”

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2021-12/124-964

REGISTRO DE BITÁCORA

Fecha o periodo de observación	4 de noviembre del 2021
Ubicación	Colonia las Cruces, alcaldía La Magdalena Contreras, c.p. 10330, Ciudad de México
Situación observada y contexto	Regresó mi esposa del trabajo y comenzamos a platicar sobre la semana de vacunación, la vacuna de la influenza y su relación con el COVID-19.
Tiempo de observación	30 minutos
Observador@	Ulises Felipe Chávez Valdovinos
Nomenclatura/Número de registro	T_CX_CAVU_24

Hora o periodo de tiempo	Interpretación (Lo que pienso, siento, conjeturo, me pregunto)	Descripción
03:40 a 4:10	¿Por qué no se les puso la vacuna de influenza a todos los estudiantes de enfermería?	Regresó mi esposa del trabajo en el Centro de Salud T-III Dr. José Castro Villagrana, y me platicó que parte de los estudiantes de enfermería de la Universidad Insurgentes, se quedó en los servicios de la clínica y que a los otros los tuvo que acompañar en la campaña de vacunación de la Influenza, que ya había llegado la vacuna, que habló con la jefa de enseñanza para que cuidara a los alumnos que se quedaban al interior de la clínica, y que ella estuvo cuidando a los alumnos para que no se fueran, que no fueron más allá de dos cuerdas, pero que estuvo dando vueltas con contenedores de vacunas que se acababan, y también que la mayor parte de los vecinos que pasaban preguntaban por la vacuna de influenza. Le pregunté si era posible que ya hubiera llegado a la UNEME Oasis de San Bernabé para que yo fuera a que me la aplicaran; entonces, me contestó que sólo era para personal de salud, que yo no me la iba a poder poner, ni los menores a cinco años; incluso, me dijo que los alumnos sí pudieron





INSTITUTO DE
INVESTIGACIONES
HISTÓRICAS

recibir la vacuna, pero que no todos. Le pregunté el por qué. Me contestó que durante la campaña de vacunación de la semana pasada, varios alumnos aprovecharon para aplicarse la segunda dosis anti COVID-19 y que tienen que esperar 15 días para aplicarse la de la influenza.

Me contó que, cuando ya no llega nadie a vacunarse, el personal de salud que todavía no se ha puesto la segunda dosis, se la aplican para que no se desperdicien las vacunas, que en este caso era la Astra-Zéneca, y que por tal motivo, varios no podrán ponerse la de la influenza hasta que pasen 15 días.